

maison de retraite

Saint-Joseph accueille la préfète

Josiane Chevalier, préfète du Tarn a été accueillie à la maison de retraite Saint Joseph par le président Michel Camanes, son directeur Bruno Marten ainsi que la plupart des membres du conseil d'administration. Il lui a été présenté l'histoire de l'institution qui débuta en 1924 par le legs de 3 bâtiments par Mme Galibert-Ferret. L'établissement fut une polyclinique jusqu'en 1986, puis une activité de maison de retraite dans sa reconversion dont la dernière réalisation fut l'ouverture de l'unité Alzheimer en 2012, bâtie en lieu et place de la chapelle de la congrégation des Sœurs de Gethsemani. La visite a permis d'apprécier les magnifiques vitraux qui ont été conservés et qui symbolisent la permanence des valeurs religieuses de l'institution.

La préfète a manifesté une grande attention pour cette UPAD (Unité Pour Personnes Âgées Dépendantes) répondant aux normes de qualité et de sécurité. Il faut dire que le



La visite a débuté par l'histoire de l'établissement livrée par le directeur Bruno Marten. / Photo DDM G.L.

bâtiment, 120 lits, bénéficie de la certification ISO 9001: une norme internationale de gestion de la qualité, adaptable à toutes les organisations, axée sur la qualité offerte aux pa-

tients ainsi que sur les exigences réglementaires. Josiane Chevalier a observé avec satisfaction que c'était le premier établissement bénéficiant de cette certification qu'elle visi-

tait. Il s'en suivit un dialogue professionnel avec la gérontopsychologue et l'infirmière coordonnatrice. En effet, le représentant de l'Etat manifeste de longue date un intérêt pour ces questions car elle a rédigé un mémoire sur la «dépendance» dans le cadre de son DESS (Diplôme d'Etude Supérieure Spécialisé). Furent abordés les sujets du bien être des résidents (chambres spacieuses et calmes présentant tous les caractères du lieu de vie et pas seulement ceux du repos, salle dédiée aux soins de détente particulièrement bien équipée, ...) et du suivi de la traçabilité de la distribution des médicaments.

Au final, la maison de retraite fut honorée de la première visite préfectorale de son histoire et du dialogue riche, constructif et professionnel qui l'accompagne. Et la préfète terminant sa visite en remerciant l'assistance pour l'accueil qui lui a été réservé et en félicitant l'ensemble des équipes.